

## **RELATORIA DE LA RED NACIONAL DEL CONOCIMIENTO**

El foro: Red Nacional del Conocimiento: Estrategia Nacional para la Conectividad

Se inauguro a las 9:00 a.m. de la Mañana por la Dip. Ruth Zavaleta Salgado Presidenta de la mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Le acompañaron en el presidium, Los organizadores del Evento el Dip. Fed. Antonio Vega Corona Presidente de la Comisión Especial para la Promoción del Acceso Digital a los Mexicanos, El Dr. Rafael del Villar Alrich subsecretario de comunicaciones, y El Dr. Rafael López Castañares Secretario General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la Dip. Silvia Luna Rodríguez Presidenta de la Comisión de Ciencia y Tecnología, y El Dr. Sam Pitroda Chairman de la Red Nacional del Conocimiento del Gobierno de la India.

Acto seguido, dio inicio la Conferencia Magistral a cargo del Dr. Sam Pitroda

Posteriormente se desarrollo el Primer Panel Denominado Experiencias Internacionales en el que participaron el Dr. Jim Dolnogas Presidente de la Corporación para las Iniciativas de la Red Educacional de California y El Dr. Víctor Chapela, Director General de Sm4RT Security Services.

El segundo panel, denominado “Infraestructura de los Gobiernos Estatales y Municipales”, contó con la participación del maestro Alberto Diosdado, Secretario de Educación del Gobierno del Estado de Guanajuato; del doctor Francisco Medina Gómez, Director del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología de Jalisco; del doctor Víctor Adolfo Arredondo Álvarez, Secretario de Educación del Gobierno del Estado de Veracruz, y del doctor Axel Didricksson Takayanagui, Secretario de Educación del Gobierno del Distrito Federal.

En el tercer panel, llamado “Infraestructura federal”, participaron el Subsecretario de Comunicaciones, doctor Rafael del Villar Alrich; el licenciado Alejandro Hernández Pulido, Coordinador del Sistema Nacional E-México y, el doctor Juan Ludlow, de L&RM Consultores.

Por la tarde, a las 16:00 horas, se reanudaron los trabajos con el cuarto panel denominado “Cooperación Universitaria”, en el que participaron el doctor Rafael López Castañares, Secretario General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior; el doctor Arturo Lara López, Rector de la Universidad Autónoma de Guanajuato; el doctor Raúl Arias Lovillo, Rector de la Universidad Veracruzana, y el ingeniero Alberto Zambrano

Elizondo, Presidente del Consejo Directivo de la Corporación Universitaria para el Desarrollo de Internet.

Entre las principales conclusiones del foro, se encuentran:

La importancia de las redes del conocimiento como detonadores del desarrollo social y económico de los países.

Los ponentes internacionales destacaron la importancia de asociarse en torno a un proyecto nacional, como una medida de optimizar recursos y disminuir costos.

Consolidar la infraestructura de telecomunicaciones garantiza un mayor aprovechamiento y aplicación de las tecnologías de información.

Es importante que durante el proceso de consolidación de una red de infraestructura de comunicaciones, se considere la transparencia de los procesos.

Las experiencias nacionales reportan como de gran utilidad consolidar las redes estatales para atender las problemáticas locales y lograr la correcta apropiación de las TIC's.

Los gobiernos estatales se encuentran con algunos proyectos que pretenden disminuir los problemas de conectividad y promover el acceso universal.

Quedó de manifiesto el compromiso por parte de las universidades de continuar trabajando y compartir sus experiencias para resolver los problemas de conectividad.

El foro contó con la participación de asistentes de 12 universidades, 3 institutos de investigación, funcionarios de 5 gobiernos estatales, titulares y representantes de 5 Secretarías de Gobierno Federal, 5 fundaciones, 4 asociaciones, 8 proveedores de servicios de telecomunicaciones, 4 despachos de consultoría de tecnologías de la información y 19 medios de comunicación.

Consideramos que ha sido un éxito la realización de este evento. Asimismo, la Comisión Especial para la Promoción del Acceso Digital a los Mexicanos revisará cada una de las opiniones y propuestas presentadas en este foro, a fin de dar seguimiento a la propuesta de crear una Red Nacional del Conocimiento como Estrategia Nacional para la Conectividad.

Por lo pronto, queremos agradecer por mi conducto, todos los integrantes de la Comisión, su respuesta y asistencia. Asimismo, deseamos a todos tengan un feliz retorno.

Siendo las .... del día martes 26 de agosto de 2008, declaro formalmente clausurados los trabajos de este Foro "Red Nacional del Conocimiento".